

VIOLATIONS DU CESSEZ-LE-FEU À GAZA
Le réseau des ONG palestiniennes tire la sonnette d'alarme
FACTURATION ÉLECTRONIQUE**Saïed pour une mise en œuvre progressive et équitable**

Le Président de la République, Kais Saïed, a abordé, lors de la rencontre qui l'a réuni hier, le 12 janvier, au palais de Carthage, avec Mme Mechket Slama Khaldi, ministre des Finances, plusieurs axes liés aux équilibres financiers de l'État, notamment la question de la facturation électronique prévue par la loi de finances de l'année en cours.

▶ page 3

CAISSES SOCIALES**Le Président exige des solutions urgentes**

Le Président de la République, Kais Saïed, a reçu hier, le 12 janvier au Palais de Carthage, M. Issam Lahmar, ministre des Affaires sociales. L'entretien a porté sur la situation des caisses sociales, en particulier celle de la Caisse nationale d'assurance maladie.

▶ page 3

EDITORIAL**Education : l'impératif d'une transformation technologique**

Par Anis SOUADI

Dépuis quelque temps, tout le monde s'accorde à affirmer que la performance de notre système éducatif, d'une manière générale, repose sur sa capacité à faire rapidement sa mutation vers l'intelligence artificielle. Certains vont jusqu'à attester qu'il y va même de sa survie. Certes, l'équation est quelque peu exagérée, mais elle atteste, tout de même, de la nécessité de ce domaine stratégique d'élargir significativement son volume technologique et de maîtriser les nouveaux paramètres de l'innovation pour espérer performer et, surtout, bien servir les choix stratégiques nationaux. Toute une révolution intelligente et bien orientée.

Cela est d'autant plus vrai que l'IA est, de plus en plus, présente dans tous les domaines. C'est une nouvelle forme ou un nouveau mode de fonctionnement qui n'épargne aucune activité et fixe, désormais, les règles de gouvernance et de gestion.

D'ailleurs, selon l'Institut tunisien des études stratégiques, «l'IA s'impose comme un levier fondamental pour une transformation profonde de l'éducation» (voir *La Presse* du 3 décembre). Elle a, justement, ce pouvoir de valoriser les programmes, d'élargir les chances d'accès au savoir, de mieux toucher les couches défavorisées et de garantir des prestations éducatives personnalisées.

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique a confirmé, le 15 décembre dernier, lors d'un sommet sur le Cloud Education, cette tendance, en réaffirmant «l'engagement de la Tunisie à créer un écosystème favorable à l'innovation et à l'émergence de compétences nationales de haut niveau, un facteur incontournable pour un développement durable et une cohésion sociale solide». Une exigence qui suppose toutefois des partenariats stratégiques et des investissements soutenus dans la recherche et l'innovation.

Et c'est, en particulier, cette dimension sociale, de plus en plus manifeste de l'IA et son apport dans le rééquilibrage éducatif qui sont très importants. En effet, plusieurs expériences internationales, canadienne notamment, ont démontré, d'une manière évidente, l'efficacité de l'IA dans la lutte contre le décrochage scolaire, car elle a le mérite d'offrir des solutions personnalisées, capables d'adapter les méthodes d'enseignement aux besoins spécifiques de chaque élève.

Encore mieux, la bonne maîtrise de l'IA dans l'éducation permet l'émergence d'un système de veille et d'alerte pour prévenir, dans une première étape, les éventuels abandons et systématiser, dans une seconde étape, les solutions appropriées.

En somme, l'IA assure un potentiel énorme pour rendre l'éducation plus inclusive et répondre, ainsi, aux différents défis auxquels elle est confrontée. Toutefois, quel qu'en soit l'usage, cette mutation technologique doit, constamment, tenir compte d'une approche à la fois éthique et mesurée, en évitant tout dérapage qui risque d'être pénalisant. C'est-à-dire qu'elle doit toujours garder intact l'aspect humain et responsable de l'éducation.



La Presse

DE TUNISIE

MARDI 13 JANVIER 2026 - 24 RAJAB 1447 - 89^{ME} ANNÉE
 N°29.878 - ISSN 0330-9991 - 1,500 DINAR | 1€
 TÉL. : 71 341 066 - FAX : 71 349 720 - COMMERCIAL : TÉL. : 71 240 178 - FAX : 71 332 280
 mail : contact@lapresse.tn - commercial@lapresse.tn - Site Web : http://www.lapresse.tn

 Président-directeur général : Said BENKRAIEM
 Rédacteur en chef principal : Salem TRABELSI

Pour tous vos travaux d'impression de

Qualité supérieure

Contactez-nous au
71 240 178

Mail : lapressepup@gmail.com

TRANSPORT PUBLIC**461 bus livrés début 2026 et 621 autres programmés**

Un Conseil ministériel restreint consacré au développement du système de transport public s'est tenu hier au Palais du gouvernement à La Kasbah, sous la présidence de la Cheffe du gouvernement Sarra Zenzri.

▶ page 3

CAPTAGE ET STOCKAGE DU CARBONE
Quelles opportunités réelles pour la Tunisie ?

La Presse — Le captage et le stockage du carbone ont été longtemps perçus comme une technologie coûteuse et expérimentale, cette solution connaît aujourd'hui un regain d'intérêt, dans les secteurs industriels difficiles à décarboner.

▶ page 6

COMMENTAIRE**L'idée et le concept**

Par Said BENKRAIEM

En Tunisie, comme un peu partout dans le monde, ce ne sont pas les idées qui manquent mais c'est plutôt le concept. Les idées ne sont autres qu'une vision globale, abstraite, voire un peu vague. En revanche, un concept est le cadre qui donne du sens à ces idées pour qu'elles puissent devenir une réalité. On peut disposer de mille idées, mais peu d'entre elles deviennent de véritables concepts. Et pour garantir les conditions de succès de cette transformation, nous avons en Tunisie besoin d'un nouveau discours porteur d'espoir, de changement et surtout de crédibilité. Un nouveau discours qui rompe une fois pour toutes avec les idées reçues et les recettes préétablies. Car chaque pays a sa propre réalité, sa légitime aspiration à devenir libre et son droit le plus absolu à défendre sa souveraineté. Et c'est ainsi que le concept devient le développement naturel et légitime de l'idée. C'est en quelque sorte une construction intellectuelle qui matérialise l'idée pour la rendre réalisable et compréhensible.

Dans l'esprit politique de Kais Saïed, les termes «idée» et «concept» renvoient à sa vision spécifique de la gouvernance et de la souveraineté nationale. Pour lui, l'idée centrale est le retour du pouvoir au peuple souverain. Il considère que les structures politiques intermédiaires ont trahi la révolution de 2011 et qu'il est temps de redonner une place de choix au peuple pour qu'il dise son dernier mot. Car la finalité de tout système politique est de servir le citoyen et d'être entièrement à la disposition du peuple, et en fin de compte nous avons besoin également de libérer les esprits pour qu'ils puissent contribuer efficacement à bâtir une Tunisie nouvelle où il fait bon vivre. Ce concept, la démocratie par la base, a été concrétisé par la Constitution de 2022 et la création d'une deuxième chambre parlementaire : le Conseil national des régions et des districts. Un moyen très efficace permettant à la base de contribuer pleinement aux choix et décisions politiques du pays.

Dans le même ordre d'idées, le Président de la République rappelle toujours la nécessité de mener une guerre de libération nationale pour préserver la dignité du Tunisien là où il se trouve, et ce, à travers la consolidation d'un Etat social viable.

Une autre réalisation non moins importante à l'actif du Président Kais Saïed : la préservation de l'unité de l'Etat tunisien. Rappelons qu'avant le 25 juillet 2021, près de quarante institutions travaillaient de manière indépendante et sans la moindre coordination entre elles ou avec les autres institutions de l'Etat; ce qui représente un vrai danger quant à l'unité de l'Etat, ses décisions et sa souveraineté. La création de ces institutions dites constitutionnelles avait pour but d'affaiblir l'Etat et de semer délibérément le désordre. Face à cette anarchie héritée de la décence noire, le Président de la République a été catégorique en choisissant la renaissance de l'Etat tunisien.

S.B.K.

ABONNEMENT

13-01-26

**SPORT****LE CA EN ÉVENTUELLE PANNE DE RECRUTEMENTS AMBITIEUX****L'éternel casse-tête financier...**Le CA a besoin de fonds pour se relancer sereinement
(Ph. Mokhtar H'MIMA)

La Presse — Au Club Africain, l'échec du transfert de Mohamed Drager, passé à l'Espérance Sportive de Tunis, a fait resurgir la question de la budgétisation du mercato clubiste, supposé être un exercice d'équilibre entre ambitions sportives et contraintes financières.

L'EST S'OFFRE LES SERVICES DE RAFIA ET DRÄGER**Renforts de taille !**

La Presse — Amener deux joueurs formés en Europe et, de surcroît, qui connaissent l'Afrique pour l'avoir sillonnée avec l'équipe nationale : le mercato hivernal est bien parti du côté du Parc B.

DEMAIN, LES DEMI-FINALES MAROC-NIGERIA ET ÉGYPTE-SENÉGAL**Quatre entraîneurs de valeur**

L'Egypte, le Maroc, le Sénégal et le Nigeria forment le top 4 de cette édition. Au-delà de la qualité des équipes, un élément frappe. Les 4 équipes sont tenues par des entraîneurs africains.

GRANDES VILLES ET STATIONNEMENT**Et si les espaces délabrés étaient convertis en parkings ?**

La Presse — Décrocher une place sécurisée où garer sa voiture dans les grandes villes devient un véritable calvaire pour les Tunisiens motorisés. C'est dans les grandes villes, en effet, que le secteur des services fleurit. On y trouve ainsi la majorité des services administratifs, sanitaires et divers commerces.

▶ page 2

SERVICE DE PÉDIATRIE DU CHU DE SIDI BOUZID**Renforcement en équipements médicaux**

Le service de pédiatrie du Centre hospitalo-universitaire de Sidi Bouzid a bénéficié récemment d'un ensemble d'interventions visant à améliorer ses conditions de fonctionnement.



▶ page 4

ACTUALITÉS

ACTUALITÉS